

をいった所でちっとも良くはなりません。いっそのこと、次はどんな問題が起こるのか楽しみにする位の気持ちで問題や変化を楽しんでもしまった方がいいということです。

又噴火しそうで心配です。もう現地へ行く事もないでしょうがアエタの人達の澄んだ目に心から感謝！

#### 会員増強のしおり

- ・ロータリアン必携を使って、会員候補者にロータリーの歴史やプログラムについて説明してあげて下さい。この書籍…ロータリーに関する最上の出版物…を検討することが、私達のクラブの会員になろうと決意する重要な決め手になる場合もありましょう。
- ・アディショナル正会員規定を活用することにより、クラブは大いに会員を増やすことができると思われます。あなたの会社…あるいは他の会社…に奉仕に関心をもつ、あなたと同じ事業や専門職務に携わる人はいませんか？

#### 四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- |            |                  |
|------------|------------------|
| I 真実かどうか   | III 好意と友情を深めるか   |
| II みんなに公平か | IV みんなのためになるかどうか |

10月25日例会： 社会奉仕委員会 委員会報告

11月2日例会： 市内3RC合同例会



# 三条北ロータリークラブ週報

## 友達になろう

B E A F R I E N D

国際ロータリー会長 ビル・ハントレー 第2560地区ガバナー 大島精次

例会日  
1994. 10 . 18  
累計 No 386  
当年 No 15

会長／大野新吉  
幹事／米山忠俊  
SAA／馬場直次郎

例会日／火曜日 PM12:30～1:30  
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111  
事務局／三条市西四日町3-15-34  
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160  
FAX ☎33-8972

行 事： 職場奉仕委員会主管

「東南アジアにおけるボランティア活動体験談」本間電機工業(株)常務 池田慶一様

出 席： 本日の出席 52名中34名

先週の出席率 52名中50名 96.15% (前年同期 98.21%)

先週のメークアップ： 10月3日 秋田東RCへ 柄沢憲司さん

11日 秋田北RCへ 柄沢憲司さん

12日 三条RCへ 加藤 実さを 高橋彰雄さん 吉川吉彦さん

13日 燕RCへ 佐藤啓策さん 小林 満さん

17日 三条南RCへ 山上茂夫さん 中條耕二さん 長谷川恵慈さん

ビジター： 三条RCより 鈴木宗資さん 丸山行彦さん 萩野保和さん

三条南RCより 吉田秀治さん 西巻克郎さん

ゲスト： 本間電機工業(株) 常務 池田慶一様

会長挨拶： 大野新吉

本日は本間電機工業常務で次年度の青年会議所理事長池田慶一さんより貴重な東南アジアボランティア体験談をお願いします。

10月29日30日地区大会にご出席の皆様お忙がしい処大変でしょうが宣しくお願いします。30日帰条後GSEメンバーのメリニ・フェイス・ニューフィールドさんを囲んでの地区大会の反省会そして歓迎会をおこないますので多数のご出席お願いします。GSEメンバーをお預りする国際奉仕委員長の佐藤啓策さんそしてご家族には大変ご迷惑おかけします、宣しくお願いします。

連日の猛暑はどこへやら、生かされている喜びを肌いっぱい感じられる今日頃となりました。この喜びは人間ばかりでなく他の動物も植物も特に私達目に映る庭の木々もやっと我が世の春ならず秋を謳歌しているごとく新芽を出したり葉のつやを一層誇示している様見受けられます。建物と樹木とは一体なんだなと思われる風景が新興住宅地へ行くと気付きます。建物には樹木の木あってその家の風格を上げその家の運命をも左右する大きな力があると言われています。これは古来よ

り家相、樹木相 etc 専門家の見地はありますが私はそれは地球上の生物の源である太陽の恵みより来ているものと思います。即ち東南とか東北側に母屋より高い木立があって朝日の其家に射すを遮るは凶しかし程よき樹木あるは差支ないとかあまり丈高からずして夏は葉茂り、冬は落葉する樹のマバラに植えあるは吉である etc 私達が朝日の程良さ、夏場の北風の涼しさ、西日の弊害?など日常生活に感じている良し否が吉や凶とされている様に思われます。

#### 幹事報告：米山幹事

- ◇ 地区GSE委員長より当地区へ5週間滞在するGSEメンバーの受け入れについてよろしくお願いしますという依頼がきております。
- ◇ 11月2日（水）は市内3RC合同例会です。
- ◇ 10月29日・30日の地区大会に参加の皆様に案内が届いていると思いますが、集合時間等お間違いない様集合して下さい。

#### P・H・F伝達式

吉川ロータリー財団委員長にP・H・Fのメダルが財団から来ております。私（会長）より代わって授与させていただきます。

#### 委員会報告：

社会奉仕委員会 芦田委員長

三条クリーン協議会から協力要請が来ております。6月に植えましたベゴニアを農業祭に無料配布することになりました。今週の土曜日（22日）、競馬場にてベゴニアの抜き取り作業を7時より30分間することになりました。最低3名ということで大野会長、私、南部さんが参加することになりました。

スマイルBOX委員会 佐藤（文）委員長

3ヶ月間の月間秀作コメント賞の発表をいたします。

7月は羽賀さん、8月は淵岡さん 9月は平松さんでした。

#### ニコニコポックス：

吉田秀治君 （三条南RC）秋晴れの良き日にマーク出来る喜び!!

米山忠俊君 公式訪問時に大島ガバナーとの約束を果しました。米山ファンドフェローに協力して。

石川友意君 池田常務をお迎えして!!

平山誠君 早退しますので。

山崎勲君

佐藤文夫君 社員旅行で日光に行って来ました。

卓 話： 「東南アジアに於けるボランティア体験談」 本間電機工業㈱ 池田慶一様  
大統領選のポスターが電柱や壁にところせましと貼ってある。道路の真中には籠にタバコを入れて、信号で止る車に早業の様に一本売りをしている。気温は38℃でむせ返る様な暑さの中けたたましくバイクとジプニー（乗りあいジープ）が臭いガソリンの匂いをまき散らしせわしなく走って行



きます。もう日も落ちてあたりは真暗なのに、どの車もライトをつけていません。ジプニーも室内灯をつけています。青白い20Wの蛍光灯が1本だけの家並みの中を無数の車がライトをつけ走っているのは少し不気味です。そのうえ道にあふれんばかりにたむろしているフィリピンの人達の目が皆、こちらを見ているような気がします。

昨年の五月にピナッボ山が爆発して多くの人が死んだのは、日本のニュースで時折流れましたが、長崎の普賢岳の噴火のニュースにかくれてしまいました。そんな中、日本青年会議所の指導力開発委員会の

私を含め五百人のメンバーが研修の一環として、難民となったエタ族をすこしでも救えればということで9日間の日程でこのフィリピンへ来たのです。彼らは栄養失調と病気で毎日5人位ずつ死んで行くとの事でした。それはトイレというものを知らないため、用を足した手でバナナの上の食事を手づかみで食べる所以病気になってしまいます。今回は井戸を堀り、トイレを作つて彼らに手を洗うことを教え、そしてためて出来るコヤシを使って、焼畑農業をやっている彼らに定住できる有機農業を教えることが目的なのです。

フィリピンは毎年台風、地震、噴火、暴動で国中の人が難民となって首都マニラに流れこんでおり、空港を一步出るとトタン屋根のバラックが所せましと建つていてかなり貧しい感じです。実際、中国の次にアジアで貧しくボイの一日の給料がコーラ1本分（15ペソ=75円）なのです。外企もベトナムへ移っているのです。

国の違いは随分感じさせられました。まず私達の乗ったバスが、道が悪いのかよくパンクするのです。よく見るとタイヤのミゾが上と下で通っていないと話しているも者もいました。宿泊する所は海辺の超高級リゾートホテルと聞いていたのですが、シャワーはポタポタ、トイレの水は流れない、クーラーは利き過ぎでごく寒いか、きかないか、そのうえしばしば停電します。よく見ると砂浜にIVがころがしてジョイントしてあります。分電盤は開きっぱなしで、電線があふれ返っています。食事は砂浜で食べるのですが、むらがるハエを追っぽらってからでないと口に入れられません。しかも一番困ったことは四人部屋なのでトイレの水が流れない事でした。全員2日目から頻繁にトイレを使う様になったからです。

現地は火山灰でおおわれていてジープでも進めず30分位歩くのですが足首まで沈むし、舞いあがる灰でタオルを二重にしても呼吸ができません。気温は輻射で42℃にもなり皆作業中に熱射病でたおれて行きます。ただ長袖を着てえり首にタオルをしていた人は、けっこう助かり教訓となりました。

楽しかったのは、日本で一生懸命勉強したタガログ語を使ってエタ族の人達と話をした事です。「マガンタン=ンマガ（おはよう）、サラマポ（ありがとう）」などです。竹の編物を切るのに青龍刃の使い方を教えてもらった時のサラマポ。トイレが完成した時、そして別れの時のサラマポが今も聞こえます。現地の子供はとても可愛いかったです。

現地では何一つスケジュール通り行きませんでした。しかし感じたのはああだこうだと不平不満